



27-May-2014

ESPACIO: 454 cm2

PORCENTAJE: 40%

PERIODICIDAD: Diario

# ESPECIALIZACIÓN EN LA DISTANCIA

**POSTGRADO** El elevado precio de los estudios de máster en España impulsa a los estudiantes universitarios a emigrar y formarse en Dinamarca, Noruega o Finlandia, que lo ofrecen gratis

R.S.

suplementos@20minutos.es/twitter:@20m

20minutos

Con una tasa de paro juvenil que supera el 55%, cursar un grado universitario no es garantía de empleo y se hace necesaria la especialización, pero completar los estudios con un postgrado es difícil de afrontar debido a su elevado y creciente coste.

Por ello, son cada vez más los universitarios que ven una oportunidad en otros países donde es posible hacer un máster de forma gratuita, como Dinamarca, Suecia, Noruega, Finlandia, Estonia y Austria. Mientras, en España, la subida de las tasas universitarias en los másteres, imprescindibles en algunos casos para ejercer profesiones como abogado o profesor, o para hacer el doctorado, como se exige desde la implantación del Plan Bolonia, ha frenado las matriculaciones.

«Un posgrado en este caso no baja de los 4.500 euros en las universidades públicas», relata Sonia Herrero, graduada en Biología y una de las españolas que hizo las maletas con destino Suecia para estudiar un máster en Limnología en Uppsala. «Con lo que me cuesta en España el máster vivo aquí todo el curso, con el plus de poder controlar dos idiomas, vivir en el extranjero y conocer nuevas personas».

Precisamente en Suecia, desde el inicio de la crisis ha aumentado en un 20% el número de extranjeros estudiando másteres internacionales, y los españoles son el cuarto grupo



LUIS FRUTOS

## La financiación está en casa

**Casi siete de cada diez jóvenes están dispuestos a estudiar su máster fuera, según una encuesta de Círculo de Formación, y más de la mitad, el 55%, han decidido hacer un posgrado empujados por el desempleo y la situación económica. El sondeo revela que cada vez son más los jóvenes que cuentan con la financiación de sus padres para pagar un máster –un 39%– y menos los que piensan pagarlo con sus ahorros, un 37%, un porcentaje cinco puntos más bajo que en 2011, mientras que casi un 20% busca financiación externa.**

de europeos en cuanto a número, explica el primer secretario de la embajada sueca en Madrid, Johan Rydberg.

«Queremos atraer el talento», añade. «La educación no es gratis. La pagan los suecos con sus impuestos. Pero los que

ahora son estudiantes lo devolverán como trabajadores».

### Subida de precios

España es el séptimo país más caro de la Unión Europea en estudios de postgrado, según el informe *Estudiar en Europa* del Observatorio Sistema Universitario. Y en los países más caros que España, el porcentaje de estudiantes que deben pagarlos es menor que aquí.

Para quienes optan por irse, el idioma es el principal obstáculo, ya que es necesario un

nivel alto de inglés y, en algunos casos, la lengua del país.

La matriculación en España los últimos dos años ha bajado casi un 6% según el informe *Datos y Cifras del Sistema Universitario Español* del Ministerio de Educación. La Universidad Complutense de Madrid, la mayor de las presenciales, ha perdido un 20% de alumnos de postgrado. La Universidad de Barcelona, en cambio, mantiene las matriculaciones de españoles, aunque descienden los extranjeros.